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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 20 DEL 

11/05/2017. 

Presidente:” Allora l’unico punto all’ordine del giorno è 

<l’approvazione del rendiconto della gestione per l’esercizio 

2016 ai sensi dell’articolo 227 del decreto legislativo 267/2000>. 

Prego relazionare il Sindaco Bottani Carlo. 

Sindaco:” Sì grazie Presidente. Volevo aprire questa relazione 

dando una conferma, una notizia, emersa nell’ultimo incontro dei 

Capigruppo e nella Commissione Consiliare bilancio di martedì 

pomeriggio; ovvero, che è intenzione, insieme al Consigliere 

delegato alla trasparenza e partecipazione Luca Corradini, aperta 

in modo particolare ai Capigruppo consiliari e alla presenza dei 

funzionari Elena Doda e Raffaella Sacchi, sabato 20 maggio alle 

ore 9, si svolgerà (è aperta anche a tutti i Consiglieri comunali, 

ovviamente, in modo particolare ai Capigruppo) la conferenza 

stampa di lancio del bilancio digitale sul sito del Comune di 

Curtatone. Questo era stato annunciato nell’ultimo Consiglio 

comunale e oggi lo confermiamo proprio per dare l’opportunità ai 

funzionari di essere presenti e anche per porre le condizioni 

perché ci possano essere anche tutti i Capigruppo … Abbiamo 

individuato questa data aperta a tutti proprio perché è di tutti 

il bilancio digitale ed è il primo tassello per arrivare a quel 

bilancio partecipato che all’unanimità questo Consiglio ha 

deliberato qualche mese fa. E anche quello che andremo a 

deliberare questa sera, quindi il bilancio consuntivo 2016 (così 

come il bilancio previsionale 2017) sarà poi sempre da parte dei 
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nostri uffici l’incarico, il compito, di poter andare ad 

implementare il bilancio digitale che già oggi c’è per quanto 

riguarda il 2016. Quindi siete tutti invitati (chi può ovviamente) 

sabato 20 maggio alle ore 9 qui in Corte Spagnola. Detto questo, 

perché il bilancio di previsione dovrà essere (parlo del 2018) un 

tassello sempre più non solo partecipato, ma anche condiviso non 

solo dai Consiglieri ma anche dalla popolazione, si è voluto 

rendere appunto il più semplice possibile e questi dati che noi 

oggi per il bilancio consuntivo 2016 andremo a deliberare hanno 

questa assoluta fondamentale importanza; cioè quella di rendere 

e lavorare su questi dati per arrivare ad avere una visione più 

completa, più globale e più dettagliata; e per realizzare nel 

miglior modo possibile il bilancio di previsione 2018; tengo anche 

a precisare che con la nuova riforma e armonizzazione contabile, 

che se fino a pochi esercizi fa il bilancio nel corso dell’anno 

aveva due grandi momenti, due grandi fotografie, rappresentate 

dal 30 giugno con gli equilibri di bilancio e il 30 novembre con 

gli assestati, con l’assestamento di bilancio, già lo scorso anno 

non era più così, perché è l’unico dato ufficiale di equilibri di 

bilancio che da due si è trasformato in uno, quindi quello al 30 

di luglio e noi abbiamo fatto il Consiglio il 26 di luglio dove 

appunto abbiamo fatto il check-up degli equilibri di un bilancio 

che quest’anno, a differenza degli scorsi anni era abitudine, 

consuetudine quella di redigere i bilanci di previsione verso 

l’estate o durante l’estate, mentre, quest’anno abbiamo quadrato, 

grazie agli uffici e al lavoro di tutti, il bilancio di previsione 

parte corrente l’11 di gennaio e appunto siamo venuti in Consiglio 
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ben in anticipo, e questo nella speranza e nell’auspicio di 

riuscire in questo modo a predisporre sempre prima e quindi 

l’impegno (guardo in modo particolare il Segretario comunale), 

quello di riuscire quest’anno a portare in Consiglio comunale il 

bilancio di previsione entro il 31 dicembre. Questa, norme 

permettendo, è la nostra speranza! Per arrivare a questo, ricordo 

che lo scorso anno, non essendoci (l’ultima variazione di bilancio 

è avvenuta alla fine novembre) e le variazioni sono cosa ben 

diversa rispetto all’assestamento di bilancio fatto negli 

esercizi precedenti proprio perché la variazione viene chiesta 

dagli uffici per le necessità di volta in volta rappresentate. 

Dati a gennaio: noi abbiamo avuto dall’ANCI la bella notizia! 

Ovvero, in data 16 gennaio 2017 gli indici sintetici. Quindi fonte 

ANCI Lombardia ha certificato che il Comune di Curtatone con un 

indice sintetico di virtuosità del 51,85 per cento ci pone nei 

Comuni virtuosi, per il triennio 2013/2015; come bilancio 

assolutamente ci cita<Comune virtuoso> e in questo ci gratifica 

notevolmente! E il 2016 rispetto al 2015 pone ulteriori buone 

notizie. Innanzitutto l’indice di indebitamento del Comune è sceso 

ulteriormente calando al 0,26 per cento e quindi con un debito 

residuo di 2.200.000 euro e questo ci può permettere anche di 

ragionare su ipotesi di conseguire anche delle operazioni 

finanziarie nel caso in cui si volesse programmare degli 

investimenti e piani delle opere pubbliche significative e quindi 

l’indice di indebitamento diminuisce. L’avanzo, ecco, sull’avanzo 

anche qui buone notizie, l’avanzo 2015, che era appunto di 

1.777.000 euro, è stato utilizzato nel corso dell’anno. Per il PL 
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Sacca ed in modo particolare con il PL Sacca abbiamo dato il là 

alla nuova lottizzazione e al completamento della lottizzazione 

di Buscoldo per 163.000 euro e quindi, utilizzando le fidejussioni 

precedentemente escusse; abbiamo fatto manutenzioni straordinarie 

per altri 80.000 euro sempre il 2016, poi tutti gli Assessori, 

Consiglieri delegati, che ringrazio di cuore potranno 

intervenire. In modo particolare l’Assessore ai Lavori Pubblici 

Luigi Gelati, che ringrazio per l’impegno come anche l’ufficio 

tecnico, perché ben 270.000 euro di impegni concreti fatti spesi 

nel 2016 e per quanto riguarda le spese di investimento. E quindi 

arriviamo a un avanzo 2016, che era per il 2015 appunto di 

1.777.000 euro, nel 2016 di 2.229.000 euro di cui: come avanzo 

accantonato abbiamo 1.350.000 euro che è una cifra significativa. 

Ma ancora più significativa è il fondo crediti, noi abbiamo un 

fondo crediti di 1.326.000 euro. Ripeto la cifra 1.326.000 euro! 

Questo perché si è valutato in modo prudenziale (cioè per 

coprirci) e in questo ringrazio la funzionaria Elena Doda per la 

grande attenzione spasmodica sui conti e sulla programmazione 

oltre che sul controllo di gestione. Questo milione e tre ci 

permette di darci quella copertura - coprirci le spalle - sugli 

argomenti e sugli accertati che abbiamo fatto, poi ripasso, poi 

li riprenderò successivamente. Abbiamo poi come avanzo vincolato 

433.000 euro, quindi sulle fidejussioni 371.000 euro (ridotte 

rispetto ai 590.000 del 2015 proprio per l’intervento sul PL 

Sacca); sulle ERP, sulle case di proprietà del Comune, erano 

33.000 euro e ne abbiamo utilizzati 14.000 e abbiamo appunto un 

residuo di 19.000 euro. Poi sulla forestazione 1.729 euro, ma c’è 
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un bel programma per quanto riguarda gli alberi. Poi dopo 

l’Assessore ce lo riprenderà. Per un complessivo appunto 433.000 

euro di avanzo vincolato. Per gli investimenti che erano 257.000, 

ne abbiamo investiti 80.000 di euro e quindi rimangono 178.000 

euro pronti per essere investiti per coprire la parte seconda 

degli investimenti. E, infine, l’avanzo libero, erano 60.000 euro 

nel 2015, oggi sono 266.000 euro  … quello che andiamo a proporre. 

Teniamo presente che l’avanzo libero, quindi questi 266.000 euro, 

potrebbero essere utilizzati in vari modi: primo per quanto 

riguarda coperture di eventuali debiti fuori bilancio (rassicuro 

tutti che il Comune di Curtatone non ha debiti fuori bilancio, 

così come non utilizza la finanza creativa per avere questi 

risultati di bilancio); per i provvedimenti necessari per la 

salvaguardia degli equilibri di bilancio potrebbero essere 

utilizzati; per il finanziamento di ulteriori spese di 

investimento; per il finanziamento di spese correnti a carattere 

non permanente, ma quindi in modo spot; e infine, per l’estinzione 

anticipata dei prestiti. Anche di questo ragionando come ufficio 

e come amministrazione per il ragionamento di prima, ovvero, se 

è il caso di utilizzare parte di questa cifra per andare a 

estinguere come già sono stati ridotti notevolmente la parte di 

investimento. Ricordo nel 2010 i debiti del Comune erano pari a 

5,5 milioni di euro, mentre oggi sono a 2,2 e quindi una riduzione 

drastica dell’esposizione debitoria da parte del Comune di 

Curtatone e questo potrebbe essere ulteriormente ridotto e ciò 

potrebbe permettere di dare delle aperture, della capacità 

finanziaria e quindi poter anche pensare di fare ricorso alla 
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Cassa Depositi e Prestiti per eventuali opere che si dovessero 

pensare… una per tutte visto che è di dominio pubblico, 

l’operazione sulla sicurezza e sulla viabilità di Grazie; quindi 

immagino il rondò famoso di Grazie e a questo stiamo lavorando 

insieme all’Amministrazione provinciale e a Regione Lombardia e 

presto incontreremo i Sindaci dei Comuni limitrofi per valutare 

insieme questa operazione. L’Amministrazione provinciale l’ha già 

messa nel proprio bilancio nel piano delle opere pubbliche e la 

Consigliera provinciale Renata Riva vedo che mi dà manforte su 

questo tema, cioè l’inserimento nel Piano delle opere pubbliche 

2018. Insieme all’Assessore regionale Gianni Fava e il Presidente 

dell’Amministrazione provinciale Mauro Morselli si pensava di 

provare a valutare nell’assestamento provinciale regionale di 

luglio 2017, se ci sono le condizioni per anticipare quest’opera 

e noi ci proveremo con tutte le nostre forze. Viceversa, sarà 

un’opera del 2018; e il Piano C o Piano B del caso, noi abbiamo 

sempre pronto la riqualificazione di strada Morante con 

l’inserimento dei quattro/dei tre semafori.  

E poi, per quanto riguarda quei dati di bilancio positivi che ho 

detto prima certificati dall’ANCI Lombardia e che oggi li 

ribadiamo con forza: debiti fuori bilancio pari a zero; 

tempestività nel pagamento dei fornitori. Ecco, altro dato cui ci 

teniamo in modo particolare: sono 45 giorni di media nei quali 

paghiamo i nostri fornitori e quindi è un dato estremamente di 

rilievo e che ci teniamo rimarcare proprio perché sappiamo quanto 

soprattutto in passato sia stato difficile riuscire a soddisfare 

i fornitori del Comune … Oggi, dare una risposta entro 45 giorni 
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(a volte è anche una media questa) sta a significare che c’è una 

grande elasticità da parte di tutti gli uffici.  

Per quanto riguarda argomenti generali: beh stavo guardando il 

programma elettorale e con qualche amico consigliere prima e devo 

dire che in uno dei prossimi impegni che ci prendiamo sarà quello 

di ognuno di noi di fermarsi un attimo, ricordare e scrivere tutto 

quello che è stato fatto in questi due anni da questa 

Amministrazione …. Lo dico sottovoce, però, effettivamente, 

possiamo dirci estremamente soddisfatti di quanto fatto in questi 

due anni alla luce anche di quanto promesso. 

Lotta all’evasione fiscale! Un argomento che abbiamo sempre 

rimarcato con forza! Oggi siamo a confermare quanto inserito in 

bilancio di previsione e anzi anche qualcosa in più: confermiamo 

e diamo notizia di 700.000 euro di accertamenti di lotta 

all’evasione fiscale. Ripeto la cifra 700.000 euro, dei quali 

oltre 200.000 euro già incassati e buona parte di questi sono 

stati accertati  negli ultimi mesi dell’anno e quindi già questo 

è un dato assolutamente da rimarcare.  

Soltanto per dare un insieme: abbiamo 1.300.000 euro di fondi che 

coprono ampiamente sia il complessivo degli accertati, sia il 

codice della strada che abbiamo confermato anche quanto inserito 

come accertamenti nel bilancio di previsione. Sui 700.000 euro di 

lotta all’evasione fiscale: 92.000 euro sono per l’ICI; 525.000 

euro sull’IMU; oltre 80.000 euro sulla TASI. Quest’anno, tanto 

per ricordarlo, nell’ultimo bilancio di previsione abbiamo 

inserito 425.000 euro. Abbiamo anche già fatto un piano di rientro 
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importante per quanto riguarda gli accertamenti e la lotta 

all’evasione per oltre 584.000 euro e quindi già sottoscritto, 

visto che era emerso negli ultimi Consigli, questa è la 

preoccupazione che si certificano tanti accertati e non entrano 

i soldi, ma i soldi, non solo entrano, ma anche il piano di rientro 

è stato ratificato! 

Sempre per quanto riguarda l’avanzo libero, abbiamo un’attenzione 

molto attenta per quanto riguarda il titolo degli investimenti e 

delle manutenzioni straordinarie: solo 1000 euro il differenziale 

di spazio tra quanto impegnato e quanto realmente speso nel 2016. 

Abbiamo un finale di 220.000 euro per quanto riguarda le spese 

correnti, ma che rappresentano il 3 per cento sul monte di spese 

correnti complessivo di 8.155.000 euro e teniamo presente che è 

una cifra inferiore rispetto al 2015 che erano stati di 257.000 

euro e addirittura nel 2014 di ben 619.000 euro quando ancora si 

era all’argomento assestamento del 30 novembre. Altri dati in 

questo momento non ne aggiungo, se non l’impegnato come ho detto 

prima 280.000 euro sul Titolo secondo quindi sulle spese 

investimenti a fronte di un introito sui 120.000 euro di entrate 

correnti (parliamo del titolo quarto oneri delle monetizzazioni)… 

Grazie allo sviluppo dello sportello impresa del Comune di 

Curtatone e dello sportello edilizia semplice sono già a 

confermare che questa cifra è già stata ampiamente superata nel 

2017 e auspichiamo che questa cifra (parliamo di oneri e 

monetizzazioni) possa essere nel corso dell’anno un capitolo 

assolutamente implementato in modo significativo. Altre 

considerazioni finali per quanto riguarda il lavoro fatto dagli 
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uffici. Mi preme sottolineare il lavoro dell’area finanziaria per 

quanto riguarda gli incassi e la gestione con l’attuale Tesoriere; 

nel corso 2016 è stato fatto l’affidamento della gara sulla 

piattaforma Sintel per l’affidamento delle polizze obbligatorie; 

il servizio tributi sempre pari sia la lotta all’evasione, ma 

anche l’attenzione verso i cittadini, come è proseguita l’attività 

di ricevimento su appuntamento per l’assistenza gratuita ai 

cittadini per il calcolo IMU, TASI e per la stampa dei modelli F 

24 (un servizio molto apprezzato da parte dei cittadini); così 

come la gestione convenzione per il Tribunale per i lavoratori di 

pubblica utilità, nel corso del 2013 sono stati utilizzati 16 

lavoratori e gestito le pratiche di tutti i richiedenti con la 

lista di attesa al 31 dicembre di circa 20 unità; sempre ottime 

le relazioni sindacali con tutte le parti sociali con le quali 

abbiamo un’ottima collaborazione e concertazione, tanto che anche 

nel bilancio di previsione e abbiamo condiviso insieme e 

ratificato un accordo con CGIL, CISL e UIL che ci onora 

moltissimo; per quanto riguarda l’area Polizia Locale – come ho 

detto prima - abbiamo confermato quanto inserito in bilancio di 

previsione circa gli accertamenti e l’efficacia ed efficienza del 

servizio di Polizia Locale stiamo girando nelle varie frazioni e 

abbiamo comunicato un po’ prima che arrivasse tramite la 

Prefettura, ma, è arrivata l’indicazione da parte del Ministro 

degli Interni ratificato dal nostro Prefetto, per informare i 

cittadini sulla sicurezza (purtroppo episodi sui furti ci sono 

sempre) …. Grazie al controllo di vicinato, grazie a una presenza 

costante anche loro avevano sempre detto tra la gente per la gente 
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nelle nostre frazioni, prima con i comitati, poi con il controllo 

di vicinato, che ringraziamo Daniele Morselli e Giuseppe Bruzzano 

per la loro grandissimo impegno, ma soprattutto il Comandante 

della stazione locale dei Carabinieri Maurizio Tessa con il quale, 

come dicevo pocanzi su indicazione della Prefettura, abbiamo 

iniziato il giro per le frazioni. Già fatto Grazie e San Silvestro 

e venerdì sera saremo a Levata, poi Eremo, poi Montanara e infine 

Buscoldo per il dialogo - per noi assolutamente vitale - con i 

nostri cittadini. Comunque nel 2016 abbiamo chiuso e blindato 

definitivamente San Silvestro con i 3 varchi di videosorveglianza 

e le 5 telecamere ad infrarossi di ultimissima generazione. 

L’abbiano detto che il Corpo di Polizia Locale … poi, è di questi 

ultimi mesi la condivisione con Borgo Virgilio e Bagnolo San Vito 

su un progetto che ci vedrà impegnati in modo considerevole nei 

prossimi mesi. Così come con l’attenzione sempre significativa 

per quanto riguarda il trasporto di cui devo ringraziare APAM 

S.p.A., in modo particolare del Presidente e dirigente Ernesto 

Romanini, perché in stretta collaborazione con loro abbiamo 

gestito insieme una potenziale patata bollente riguardante la 

riqualificazione di corso Vittorio Emanuele (Pradella) a Mantova 

e quindi, sia per quanto riguarda la frazione di Montanara e sia 

per quanto riguarda Buscoldo, siamo riusciti dopo un mese di 

controlli, di attenzione meticolosa, etc, a riportare le stesse 

frequenze per quanto riguarda l’indispensabile servizio di 

trasporto pubblico. Dò notizia al Consiglio comunale, al 

Presidente, che è arrivata proprio in queste ore una raccolta di 

firme per quanto riguarda la Comunità di Levata dove ci hanno 
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richiesto delle eventuali modifiche e sarà nostra cura quella di 

ascoltarli e verificare la fattibilità o meno di questa richiesta 

con APAM  … Mi sembrava doveroso ringraziare APAM S.p.A. Per 

quanto riguarda l’area urbanistica edilizia privata per quanto 

riguarda il 2016: abbiamo avviato la pratica di escussione 

parziale per quanto riguarda PL Casa del Sole; sono stati 

rilasciati 36 permessi di costruire. Poi, eventualmente 

l’Assessore alla partita Ivan Fiaccadori può implementare il 

tutto. Servizi sociali … abbiamo l’Assessore Angela Giovannini e 

i consiglieri delegati Renata Riva, Valentina Malavasi, per la 

scuola Antonella Montagnani … Tutti noi, ma lo direi in modo non 

retorico, ma assolutamente sentito: un grazie, perché i servizi 

sociali, per noi, rappresentano, insieme allo sportello imprese, 

le nostre due grandi mission, il nostro grande impegno, fatto 

spesso sottovoce, ma con una determinazione unica, cioè, non da 

soli! perché noi da soli potremmo fare ben poco! Ma grazie agli 

uffici, grazie alle associazioni del territorio, grazie all’AVC, 

grazie alla San Marco, grazie al Club terza età e grazie a 

un’azione sinergica, penso l’UGR, penso alle strutture che ci 

stanno accompagnando, abbiamo iniziato un lavoro che non si 

materializza soltanto nell’erogazione dei servizi, che sono 

imponenti per quanto riguarda il lavoro e i dati di bilancio, ma, 

quando si dice attenzione, quando si dice amore per il prossimo, 

quando si dice una dedizione ai nostri cittadini e non, ecco, 

questo va oltre la fredda logica dei numeri e quindi mi sento 

assolutamente in dovere di ringraziare di cuore, in primis i 

Consiglieri delegati e l’Assessore per questo lavoro che 
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quotidianamente e spesso lontano dai riflettori, lontano dalle 

pagine dei giornali, ma che i cittadini, che sono quelli con i 

quali abbiamo sottoscritto un patto, quotidianamente ci sentiamo 

in dovere di servirli e quotidianamente ci danno grandi 

soddisfazioni umane, prima ancora che politiche.  

I vari servizi: servizio pasti; telesoccorso; sollevatori … Non 

voglio addentrarmi su altri progetti grazie a Regione Lombardia 

che sono stati portati a casa e realizzati: penso segni di parità 

con Regione Lombardia per quanto riguarda le pari opportunità; 

penso alle politiche giovanili, un lavoro anche qui enorme, il 

Vicesindaco Federico Longhi è anche lui a disposizione per 

illustrare tutto il lavoro che storicamente il Comune di Curtatone 

ha investito anche su questo aspetto …. Diciamo che essere 

riusciti a concretizzare l’assunzione di Andrea Bresciani nel 

corpo dei dipendenti comunali è sicuramente un valore aggiunto 

importante per tutti noi!  

Progetti musicali, penso e guardo Antonella Montagnani e penso 

all’azione Biagi e con l’Associazione genitori e quindi questa 

scuola di musica che continua e cresce.  

Penso per quanto riguarda i social, io non sono bravo nella 

comunicazione, però i dati che ci danno per quanto riguarda la 

realizzazione dell’app. Un altro grande percorso che è Curtatun: 

la radio web dove abbiamo 30 giovani partiti da una scuola e anche 

lì da un bando regionale vinto, o meglio di Curtatone Solidale, 

che è un’associazione di secondo livello indispensabile per tutta 

la Comunità di Curtatone e, quando abbiamo visto qualche giorno, 
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qualche settimana fa 30 ragazzi tra i venti e trent’anni, che in 

modo autonomo e indipendente si mettono a investire su un terreno 

così importante che è cultura e sociale, ecco, questo riempie il 

cuore e il fatto di ricevere vari attestati di stima su questo 

fronte fanno piacere e quindi il fatto che questi ragazzi presso 

il Circolo Culturale Eremo abbiano iniziato questo percorso ci è 

stato riconosciuto in primis dal Sindaco del Comune capoluogo 

Mattia Palazzi e questo ci fa molto piacere.  

Area servizi Sportello Impresa è un altro secondo grande paletto 

e obiettivo, si sta lavorando in modo forte; si sta provando a 

creare varie attività, sia culturali e sia informative, quasi 

settimanalmente vengono svolti convegni di altissimo livello 

presso la sala consiliare e non solo: è un lavoro anche qui molto 

costante, impegnativo, faticoso e ringrazio gli uffici, 

l’Assessore alle Attività Produttive Cinzia Cicola, ma il tempo 

è galantuomo e sicuramente il lavoro pagherà. 

Non voglio Presidente andare oltre … e per quanto riguarda area 

Cultura e servizi scolastici: le mostre di pittura al Foro Boario; 

la grande sinergia e grande inizio con il Centro Italiano di 

Madonnari e con la Scuola d’Arte Madonnara, con la Pro Loco, con 

l’area dell’Antico Borgo … Penso a Grazie quale fucina e anche 

l’esperienza che abbiamo iniziato e che vedrà sabato e domenica 

nel mese di Maggio a Grazie un impegno significativo da parte di 

tutte le associazioni di Grazie e di queste mamme che si sono rese 

disponibili a leggere e a insegnare lettura nelle scuole, nelle 

biblioteche comunali, ai bambini, questo <Borgo dei bimbi> che 
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vuole essere e vuole essere Grazie: sono grandi investimenti e 

umani prima ancora che economici e quindi ritengo che sia 

meritevole ricordarlo. Così come nel 2016 si è seminato per 

l’apertura che avverrà nel mese di maggio e precisamente entro la 

fine del mese di maggio sempre a Grazie di 2 musei: quello lacustre 

è quello del tamburello, che tanto glorioso ricordo a Grazie del 

grande Tino Venturelli.  

Nel 2016 abbiamo festeggiato il centocinquantesimo anniversario 

dell’annessione di Mantova e di una parte della sua provincia col 

Comune di Curtatone all’Italia, con varie manifestazioni, con il 

nostro Teatro Verdi con l’opera risorgimentale Attila del maestro 

Daniele Anselmi, grande protagonista della cultura del Comune di 

Curtatone e direi anche del territorio mantovano e lombardo. 

L’Università del Tempo Libero, veramente preziosa per fare non 

solo cultura, ma anche e grande partecipazione per quanto riguarda 

i giovani e i meno giovani.  

L’istruzione -grandissima condivisione con Alberto Bertellini 

quale Presidente del Consiglio di Istituto, con la dirigente 

Marianna Pavesi e un lavoro anche economico in certi aspetti. 

Penso alle scuole, per la tinteggiatura delle medesime; penso a 

San Silvestro (quello che era auspicato da tanti), finalmente è 

arrivato il montascale. Poi il pre-scuola, post-scuola; la scuola 

di inglese e quindi un ulteriore valorizzazione della scuola di 

inglese pubblica e sinergia sul privato per quanto riguarda la 

Montessori che abbiamo inaugurato, insieme all’assessore 

regionale alla cultura Cristina Cappellini, un ulteriore 
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ampliamento dell’edificio e per poter ospitare bambini di 

Curtatone non solo.  

Lavori pubblici: tanti lavori, tanta attenzione e quotidiana 

presenza sul territorio. Asfaltature: fatte 200.000 euro. PL 

Sacca: realizzazione già iniziata. Levata: l’inizio dei lavori 

della ciclabile. PEEP e PIP ….. Adozione del reticolo idrico 

minore …. Affari Legali: la difesa per quanto riguarda le cause 

legali sono assolutamente in controllo …. Vorrei finire e 

terminare dicendo che questa attenzione sulla qualità 

sull’aspetto umano del rapporto con i nostri cittadini, perché, 

l’ho detto alla cerimonia del 25 aprile e lo ripeto oggi in 

Consiglio comunale, <questa non è una crisi! Perché dura da dieci 

anni! Questa è una nuova società! E’ un nuovo mercato!> e 

all’interno di una situazione di questo tipo i nostri cittadini 

non devono essere considerati dei numeri. Essere Comunità è 

importante ma non è più sufficiente. Dobbiamo considerare la 

nostra Comunità una famiglia! E il nostro rapporto quotidiano con 

i cittadini è quello, con tutti i nostri limiti, ripeto, con tutti 

i nostri limiti, ma, noi il nostro approccio quotidiano è quello 

di confrontarci per il bene dei nostri cittadini visti come 

famiglia e non con la fredda logica dei numeri grazie.” 

Presidente:” Grazie signor Sindaco per l’esposizione. Apriamo il 

dibattito su questo punto unico … Chi chiede la parola alzi la 

mano … Prego Consigliere Filippini…” 

Filippini:” Allora … voi siete degli ottimi accertatori, ma dei 

pessimi riscossori! Lo si evince anche dal parere del revisore di 
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bilancio perché, avere un fondo di svalutazione di 1.300.000 euro 

sulla base di crediti inesigibili, non è in realtà una cosa così 

positiva, perché, in realtà questi crediti bisognerebbe esigerli 

e non lasciarli in frigorifero e cercare di recuperare in qualche 

modo! Nel privato, un’azienda che ha dei crediti di questa entità, 

comincia ad assoldare un battaglione di avvocati e un call center 

per cercare di recuperarli e di capire perché questi fondi non 

rientrano! Prova di questa cosa è il fatto che a Curtatone si 

fanno gli accertamenti per violazione del codice della strada e 

poi non si incassa! Perché, abbiamo 750.000 euro di accertamenti 

e 250.000 euro di multe pagate! Quindi, probabilmente, c’è 

qualcuno che… cioè, io mi chiedo: Come è possibile che non si 

paghino le multe? Questa è una violazione al codice della strada 

e bisognerà cercare di fare qualche cosa per recuperare questi 

soldi, altrimenti, tanto vale neanche farli di questi 

accertamenti! Altra cosa è che il conto economico - sempre per 

quanto riguarda il revisore dei conti - è peggiorato nel 2016 di 

1.600.000 euro e si dice che, effettivamente, l’equilibrio 

economico è un bene principale di un’Amministrazione che dovrebbe 

essere perseguito … e vi si sollecita in tutto questo documento 

ad essere più proattivi nel cercare di recuperare risorse. Perché, 

magari, voi state cercando di centellinare al minimo le spese, 

quando, avete in cassaforte, invece, un patrimonio, un tesoretto, 

che dovreste cercare di recuperare … La stessa cosa per quanto 

riguarda la fidejussione di Edera! Cioè, cercare di essere un po’ 

più proattivi, di stimolare queste situazioni in modo tale da 

recuperare il più possibile!  
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Altra cosa che viene posta alla vostra attenzione è il fatto che 

non è stata completata la valutazione dei beni patrimoniali del 

Comune e questo fin dall’anno scorso. E che non si è dotata questa 

Amministrazione  di un approccio, di una procedura idonea o meglio 

di procedure contabili per la compilazione e la tenuta 

dell’inventario! Quindi … morale: cercate di essere un po’ più 

attenti a recuperare risorse che vi spettano, perché queste sono 

patrimonio dei cittadini e che quindi possono essere impiegate, 

al di là di tutte le economie che state facendo, per migliorare 

la situazione complessiva sul nostro territorio, grazie.” 

Presidente:” Grazie Consigliere Filippini … Altri? Imperiali” 

Imperiali:” Allora, anch’io purtroppo, devo tornare sul discorso 

dell’evasione, perché qui c’è proprio una censura dell’attività 

amministrativa dove il revisore dei Conti <mette il puntino sulla 

i>, nel senso che è stato accertato 617.000 euro di evasione 

tributaria accertata di IMU e di ICI, ma ne sono stati riscossi 

175.000! Quindi abbiamo riscosso solo il 28% del dell’accertato 

e voi avete sbandierato che era un vostro cavallo di battaglia 

questo dell’evasione fiscale! E qui ci sono diverse cose poi su 

cui il revisore dei conti non è d’accordo con l’amministrazione…. 

Un altro punto che c’è da guardare sono le entrate correnti 

tributarie che qui continuano a calare: nel 2014 erano 3.285.000, 

nel 2015 erano 3.219.000 e nel 2016 sono 2.684.000. Sono 600.000 

euro che non sono entrati nel rispetto agli anni passati! E come 

si farà a finanziare i nuovi investimenti? …. Anche questo è grave 

ed è una grave perdita per il Comune! Poi, un’altra cosa, anche 
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sul discorso delle multe, delle contravvenzioni: son stati fatti 

accertamenti, multe, per 750.000 euro e ne abbiamo riscossi solo 

273.000, cioè  il 36% del totale delle multe!?! E anche qui, 

continua andare ad aumentare … perché noi mettiamo in bilancio 

quello che vorrei che entrasse, poi non entra e ci ritroviamo alla 

fine che non ci sono questi soldi qua …. Cioè, non mi sembra così 

roseo questo bilancio, che voi avete … o meglio, che il nostro 

Sindaco, che fra un po’pensavo che facesse <santi tutti> …… Non 

mi sembra che vada così bene … Per me è un bilancio proprio, non 

dico da buttare, ma, comunque, è in crisi veramente! E poi, 

un’altra cosa che ho visto sul discorso del revisore dei conti è 

che abbiamo aumentato la spesa corrente di 314.000 euro! Cioè, è 

in controtendenza con quello che chiede allo Stato, ovvero, di 

aumentare gli investimenti e di diminuire le spese …. invece, noi 

abbiamo fatto il contrario: abbiamo diminuito gli investimenti e 

abbiamo aumentato le spese di 314.000 euro! Se per voi questo 

bilancio qua è un bilancio così roseo, così bello, come l’ha 

descritto il nostro il nostro Sindaco? Per me è un bilancio che 

non è da approvare! Difatti io voterò contro! Grazie” 

Presidente:” Grazie Imperiali. Chi prende la parola? Ferrari prego 

…” 

Ferrari:” Io comincerei con una battuta, dicendo che <ormai le 

relazioni introduttive del Sindaco raggiungono livelli che, 

pensavo i massimi di averli raggiunti nella scorsa legislatura, 

mentre, invece l’attuale Sindaco è riuscito a fare ancora  

introduzioni più lunghe di chi l’ha preceduto, che già era 
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particolarmente diciamo prolisso nelle sue valutazioni …>, ecco 

… E quindi chiedo di avere un po’ di tempo anch’io per illustrare 

le mie le mie considerazioni e parto dai dati che hanno già 

illustrato sia il consigliere Filippini, sia il consigliere 

Imperiali, che sono tutti dati certificati. Allora, mentre quello 

che dice l’ANCI è certificato sul periodo 2013/2015 cioè quando 

l’attuale Sindaco era l’Assessore al bilancio, ma c’era anche 

qualcun altro che amministrava questo Comune e quindi non 

prendiamoci anche i meriti di chi c’era prima …. Ecco, nel senso 

che, comunque, quei dati di virtuosità riguardano un triennio in 

cui c’era qualcuno di questi Consiglieri all’opposizione e che 

votava contro quei bilanci, che adesso l’ANCI certifica essere 

molto virtuosi, c’era qualcun altro che invece non era Consigliere 

comunale e c’era qualcun altro che era membro anche di quella 

Amministrazione …  però, ecco, fa parte di un qualcosa di 

precedente. Mentre l’ANCI certifica quella virtuosità, il 

revisore dei conti invece certifica la scarsa virtuosità di questa 

Amministrazione e in particolare in quello che è la riscossione, 

che è un tema che l’opposizione ha rimarcato fin dall’inizio e ha 

sempre detto chi sedeva su questi banchi: <mettete pure 

accertamenti, buttate fuori cartelle per gli accertamenti per 

anche milioni di euro, ma il problema qui è incassarli> E già 

avevamo detto un anno fa del problema che c’era d’incassare e 

quindi che un conto è accertare e un conto è incassare! Già avevamo 

detto che allora la percentuale dell’incassato rispetto 

all’accertato era del 10% e ci è sempre stato detto <ma vedrete 

che in realtà è solo perché li abbiamo fatti a fine anno, adesso 
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l’anno prossimo li incasseremo tutti, li faremo tutti eccetera> 

…. In realtà cosa è successo? Che quest’anno, il revisore dei 

conti ha certificato quello che noi avevamo detto un anno fa, 

cioè, che la capacità di incassare i soldi degli accertamenti di 

questo Comune si aggira intorno al 30% rispetto all’accertato! E 

questo vale per l’IMU e l’ICI, vale per le violazioni del codice 

della strada e come hanno già detto gli altri <non sono 

bruscolini>, cioè, ballano 500.000/600.000 euro sull’IMU e l’ICI, 

ballano altri 500.000 euro sulle violazioni del codice della 

strada e allora, capite bene, che anche quel fondo di svalutazione 

crediti, che attualmente è pari a 1.351.000 euro e che sembra 

essere la panacea di tutti i mali - e che dovrebbe comprendere 

non solo quelli che sono i mancati incassi degli accertamenti 

2016, ma anche di tutto il pregresso che c’è, perché abbiamo anche 

tutto un pregresso di accertamenti non riscossi - non è poi un 

fondo di svalutazione che lascia tutti così tranquilli, sereni e 

che tutto vada bene … nel senso che, comunque, staremo a vedere, 

adesso il Sindaco ci dirà <le incasseremo l’anno prossimo>, ma, 

in realtà, poi, questi accertamenti non vengono mai incassati e 

questo qualche preoccupazione effettivamente la lascia, se poi, 

questo si associa al fatto che in realtà la spesa corrente - com’è 

già stato rimarcato - invece è in aumento! Non c’è un contenimento 

della spesa corrente, che sono le spese sostanzialmente che 

abbiamo tutti gli anni e che finanziamo con le entrate correnti, 

cioè, con le tasse di tutti i cittadini e che quindi non vengono 

finanziate con entrate straordinarie, tali per cui, se c’è 

l’incasso facciamo l’investimento e se non c’è l’incasso non 
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facciamo un investimento … In realtà le spese correnti ce le 

abbiamo comunque, che incassiamo o che non incassiamo, perché 

servono per pagare le bollette, per pagare i dipendenti, per 

pagare le cose che, comunque, ci sono da pagare. Quindi c’è questo 

trend in aumento delle spese correnti, che io ritengo che debba 

essere stoppato, che debba essere … e ci deve essere un modo per 

riuscire a contenere la spesa corrente soprattutto se capiamo, 

che in realtà, le nostre entrate non sono entrate così certe, 

perché ripeto, non riusciamo a incassare quanto accertiamo. E 

anche il fatto di avere 2.229.000 euro di avanzo, che poi, in gran 

parte è comunque vincolato, accantonato, per cui, comunque, la 

parte di avanzo effettivamente libera è una minima parte, cioè, 

stiamo parlando di 250.000 euro di avanzo libero e poi tutto il 

resto sì è un avanzo, ma che, in realtà, viene messo in avanzo 

perché c’è questa tipologia di bilancio ma, in altri tempi, non 

sarebbe finito in avanzo, perché comunque è vincolato a 

determinate destinazioni … non ritengo che sia un motivo di 

particolare vanto; cioè, l’avere un avanzo vuol dire non essere 

riusciti a spendere tutte le risorse che il Comune aveva a 

disposizione; questo è il dato! Cioè, quando uno si ritrova 

dell’avanzo vuol dire che aveva dei soldi da spendere e non li ha 

spesi! Questo è quello che è successo nel nostro Comune e in 

particolare questa cosa è successa perché? Perché ci sono stati 

e questo l’abbiamo visto e lo si vede perché questo avanzo si 

discosta tra il 30 novembre e il 31 dicembre – okay? - perché ci 

sono state prima le variazioni che vuol dire variare il bilancio 

nell’assestamento … chiamale variazioni, chiamale come vuoi, ma 
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è il momento in cui fai il punto della situazione e se c’è bisogno 

di spostare dei soldi da un capitolo all’altro li sposti. A 

novembre non sono stati spostati questi soldi: vuol dire che dei 

soldi sono rimasti su capitoli e non sono stati spesi, mentre 

invece, magari c’era bisogno da altre parti e altri settori non 

hanno potuto spendere dei soldi che invece c’era da spendere, 

perché li abbiamo lasciati su capitoli che poi si sono rivelati 

capitoli che non hanno portato a spese complessive. Ad esempio il 

Sindaco prima ha detto che ai Lavori Pubblici sono rimasti mille 

euro in tutto … sono sicuro che se di questi 500.000 euro di 

avanzo, tra  minori spese e maggiori entrate, li avessimo messi 

sui Lavori Pubblici, sicuramente, qualcosa da fare lo trovavano 

con questi soldi. Stiamo parlando di centinaia di migliaia di euro 

che sono rimasti nel nostro bilancio improduttivi e questo ritengo 

che sia anche responsabilità di chi doveva presidiare che 

effettivamente venissero allocate in maniera il più corretta 

possibile le risorse e che non ha fatto questo controllo e quindi 

in particolare dell’Assessore al bilancio, del Sindaco. Perché 

non si possono lasciare dei capitoli con su dei soldi che si sa 

che non vengono spesi e altri che invece, magari, ti chiedono e 

ti dicono ho bisogno di spendere e non hanno soldi da spendere … 

vedi sulle manutenzioni delle scuole, sui servizi sociali, su 

altre cose … Perché ognuno ha tenuto il proprio gruzzoletto salvo 

per non spenderlo; questo è quello che è successo! Quindi, anche 

avere l’avanzo non è un dato di virtuosità: <meno avanzo c’è e 

più un Comune è virtuoso> E poi il bilancio consuntivo, che 

comunque sono numeri, però è l’occasione anche per fare un po’ il 
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punto della situazione tra quelli che erano gli obiettivi che 

l’Amministrazione si era data in sede di bilancio di previsione 

e quindi quelli che erano gli obiettivi che l’Amministrazione 

aveva inserito nel DUP del previsionale 2016 e quello che in 

realtà ha realizzato nel 2016 l’Amministrazione rispetto alle 

previsioni iniziali. E allora vorrei correre molto velocemente il 

DUP per cercare di capire e per chiedere anche magari ragguagli 

ai vari Assessori - così dò l’opportunità di parlare anche agli 

Assessori - di quello che è stato … però, gli chiedo anche di fare 

un po’ il punto della situazione su alcuni temi che erano stati 

inseriti nel DUP, cioè, nel Documento Unico di Programmazione 

all’inizio quando è stato approvato il previsionale 2016 e che 

dal mio punto di vista non si sono realizzate o comunque mi 

piacerebbe capire a che punto siamo. Ad esempio era stato scritto 

che: ci sarebbe stato un ammodernamento, un ampliamento della sala 

civica di Levata, ricognizione del fabbricato 2016, proposta 

progettuale 2016, cantiere 2017 …. Non so a che punto siamo con 

questa situazione nel senso che io non ho cognizione, né che sia 

stato fatto un progetto che doveva essere fatto nel 2016 - siamo 

a maggio 2017 okay? - né che ci sia in previsione una partenza 

del cantiere nel 2017 e tant’è che la stessa cosa è stata 

riproposta nel DUP 2017 e  immagino che questo obiettivo sia un 

obiettivo non raggiunto. Poi era stato scritto che si sarebbe 

proceduto già dal 2017 con la formazione del Piano Urbano Generale 

dei Servizi del Sottosuolo, il PUGSS e io chiedo - non so se 

l’Assessore al Patrimonio o all’Assessore Lavori Pubblici .. non 

so chi se ne occupa - a che punto siamo con questo Piano Generale 
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dei Servizi del Sottosuolo che doveva partire già dal 2016 come 

iter di approvazione di cui io non conosco nulla di come siamo 

messi. Sulla <gara calore 2018> si era detto che nel 2015/2016 si 

sarebbe andato avanti con un audit energetico dei fabbricati: che 

cosa è stato fatto sostanzialmente in tema di sopralluogo sui 

fabbricati comunali per capire il grado di efficienza termica di 

questi? Che io sappia nulla!  

Vado via velocemente sennò qua, dopo, giustamente il Presidente 

mi stoppa ….. Miglioramento strutturale della scuola 

dell’infanzia immagino di Buscoldo con adeguamento sismico, 

rifacimento dell’ingresso 2016, terminare i progetti di miglioria 

dell’edilizia scolastica 2016: che progetti sono stati fatti nel 

2016 per migliorare l’edilizia scolastica? 

Sull’urbanistica controllo delle lottizzazioni, presidio di tutte 

le lottizzazioni, verifica con i lottizzanti delle condizioni 

delle opere eccetera. Su alcune qualcosa è stato fatto e lo so 

(vedi Casa del Sole), perché poi sugli altri non lo so …. Penso 

ad esempio a lottizzazione Spagnola 1 e 2, tempi di realizzazione 

delle opere scaduti da non so quanti anni, opere ancora da 

realizzare per centinaia di migliaia di euro, tutto fermo … Penso 

alla lottizzazione Canova, anche lì centinaia di migliaia di euro 

di opere di urbanizzazione da realizzare, tutto fermo da almeno 

due anni e non ho notizia di azioni dell’amministrazione per 

sollecitare i lottizzanti. Mirabello, anche lì siamo indietro con 

le opere e non ho notizie di interventi fatti dall’Amministrazione 

sul controllo delle lottizzazioni. Per non parlare di quelle 
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ancora degli anni ‘80 di Buscoldo, che sono ancora lì ormai con 

i marciapiedi da rifare o che non sono stati fatti … Non voglio 

dire anche come si sta chiudendo la Tosca, perché preferisco non 

pensarci e perché avendola seguita, so bene, che certe cose sono 

state fatte e tante altre non sono state fatte e quindi spero che 

si vada a verificare. Centro sportivo Boschetto ad esempio 2016, 

pavimentazione della pista di pattinaggio, cantiere e rifacimento 

pavimentazione 2016: non l’ho vista! Cioè, se volete andiamo 

avanti, il tema è quello di dire <ci sono tutta una serie di cose 

che dovevano essere fatte nel 2016 che, in realtà, da quello che 

io so, non sono state realizzate. Anche su Edera mi piacerebbe 

sapere a che punto siamo, nel senso che, sembrava, che l’udienza 

ci fosse gennaio, spostata a febbraio poi a marzo e adesso a 

maggio. Non lo so, vorrei capire che tempistica c’è! Poi nel 2016 

c’era anche tutta la parte del Piano Battaglia che avevate 

inserito: inizio lavori 2016 sul piano di recupero, cioè, 

sull’intervento di via Roma per il Piano di Recupero Battaglia …. 

Siamo a metà 2017 e lo scorso Consiglio comunale il Sindaco ci ha 

detto che l’accordo con gli attuatori è che <lo faranno entro il 

2017> … Aspettiamo, però, erano tutte cose che bisogna fare nel 

2016 queste!” 

Presidente:” Consigliere sta scadendo il tempo” 

Ferrari:” Sì vado a concludere sicuramente ho trascurato altre 

cose perché non ho il tempo di guardarle tutte. Il senso era 

quello di dire che, allora abbiamo tutta una serie di cose che 

non sono state realizzate sul 2016, abbiamo un bilancio che ci 
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porta ad aumentare le spese correnti e a non riuscire a incassare 

quelle che sono le nostre tasse che andiamo a pagare ognuno di 

noi; ritengo che, tra l’altro, adesso ci si dice che si vogliono 

aprire nuove linee di credito (io non sono assolutamente contrario 

ad aprire linee di credito per realizzare opere pubbliche); 

ricordo solo che quando chi vi ha preceduto ha fatto un’operazione 

del genere per realizzare la scuola di Levata qualcuno si è 

stracciato le vesti perché si è deciso di farla <si diceva 

debito>, che voleva dire semplicemente spalmare negli anni i 

costi, cioè quello che adesso si vuole ricominciare a fare … ecco, 

quindi, chi prima diceva che non si potevano fare operazioni a 

debito perché sembrava il peggio di tutti i mali, adesso accetta 

che si aprano nuove linee di credito… ben venga, ben venga, perché 

sono sempre stato favorevole nel momento in cui c’è la 

disponibilità a fare degli investimenti per i nostri cittadini 

anche facendo dei debiti, perché è sempre stato fatto così! Se 

dobbiamo essere una famiglia, tutte le famiglie fanno così: nel 

momento in cui capiamo che c’è la disponibilità per sostenere la 

spesa si può contrarre mutui o aprire finanziamenti … Ecco, mi 

piacerebbe che qualcuno che allora si stracciava le vesti, adesso, 

qualche valutazione la faccia! E …” 

Presidente:” Prego Ferrari …” 

Ferrari:” Pertanto il nostro voto sarà contrario.” 

Presidente:” Grazie Consigliere Ferrari; ha chiesto la parola il 

Sindaco, prego signor Sindaco” 

Sindaco:” Grazie Presidente, allora …” 
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Presidente:” Cerchi di essere velocissimo …” 

Sindaco:” Cerco di dare delle risposte e per quanto riguarda sala 

civica di Levata una grande attenzione e ringraziamo il comitato 

di quartiere di Levata, in primis del presidente Franco 

Presciuttini, per la sinergia, forte, costante e per quanto 

concerne anche la gestione stessa della sala civica noi abbiamo 

allargato e nostra intenzione è quella di determinare in blocco, 

cioè dare completamente in gestione al Comitato di quartiere 

l’intero stabile che, rendo edotti tutti, si è liberato e anzi si 

sta liberando anche la parte superiore, una unità di una signora 

che, purtroppo per la avanzare degli anni è stata ricoverata in 

una struttura; comunque, nell’ottica di ottimizzazione che sta 

curando i Vice Sindaco Federico Longhi e delle associazioni 

sportive per allocarle nella loro assoluta condivisione in locali 

idonei e più attrezzati per loro, allo stesso tempo così come 

l’associazione sportiva junior basket, autentica eccellenza del 

nostro territorio, è stata spostata la sede dal complesso civico 

di Levata al Palazzetto dello Sport Palasport Varini-Siglacom, 

che è sicuramente un luogo più attinente al loro lavoro e alla 

loro professionalità. Questo spostamento ha determinato 

l’ampliamento come richiesto dal Comitato stesso - nella persona 

di un eccellenza curtatonese quale Fausto Baraldi - 

nell’ampliamento della biblioteca, della locale Biblioteca di 

Levata, ma così come gli spazi anche a livello superiore: non 

voglio anticipare quello che sta avvenendo anche nelle ultime 

settimane, perché è un argomento inerente ai servizi sociali, ma 

soprattutto alla lotta alla solitudine, che per noi è uno dei 
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principali obiettivi, perché la solitudine colpisce tutti, dai 

bambini ai lavoratori, fino ai nostri nonni e quindi si sta 

attrezzando e si sta valutando con un’importante associazione 

nazionale la possibilità di - in condivisione con il Comitato di 

quartiere di Levata - poter portare a Levata questa significativa 

rappresentanza associativa. E quindi per dire che la 

riqualificazione della struttura parte anche, soprattutto 

dall’ampliamento delle responsabilità degli spazi di gestione.  

Per quanto riguarda i punti che si dicevano prima… Beni 

patrimoniali: sono stati previsti 10.000 euro dalla funzionaria 

che è qui presente e gli uffici sono sempre a disposizione, sia 

prima del Consiglio e sia dopo il Consiglio comunale, per dare 

tutte le risposte sia de viso e sia telefonicamente o via mail su 

tutti i dati di bilancio e, detto questo, la rivalutazione dei 

beni patrimoniali verrà fatta quest’anno nel 2017, è stata data 

una possibilità appunto della legge.  

Il DUP: vorrei ricordare che il DUP non è oggetto di aggiornamento 

nel corso dell’anno e quindi su quegli argomenti che citava prima 

il Consigliere Ferrari li rivedremo appunto. 

Sulla spesa corrente: l’aumento di buona parte di questa spesa 

corrente in realtà è un calcolo riferito al fondo pluriennale 

vincolato e quindi diverse centinaia di migliaia di euro sono dati 

da questo semplicemente mero spostamento del fondo pluriennale.  

Volevo dire che l’addizionale IRPEF, che noi abbiamo sempre 

valutato prudenzialmente 1.400.000, in realtà e questo è uno dei 

motivi per i quali residui sono aumentati. Quindi le entrate anche 
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tributarie sono entrate di oltre 130.000 euro, tant’è vero che 

nel bilancio previsione abbiamo dato notizia di questo e ripeto 

ribadisco quanto detto nella presentazione del bilancio di 

previsione <nostro obiettivo primario è quello di rimodulare per 

il 2018 l’addizionale IRPEF rendendola progressiva>. Rimane 

questo impegno! 

Quest’anno ci siamo concentrati per la riduzione del piano 

finanziario rifiuti e l’anno prossimo sarà destinato alla 

rimodulazione dell’addizionale IRPEF.  

Termino su due argomenti: recupero delle risorse è in dubbio; 

stiamo anche procedendo con le varie difficoltà per quanto 

riguarda il CUC, cioè la cosiddetta Centrale Unica di Committenza 

per poter concretizzare il bando; per quanto riguarda l’incasso 

e l’introito delle partite che citavamo prima proprio per 

migliorare ulteriormente la qualità dell’incassato rispetto 

all’accertato, però, ripeto, e termino anch’io con una battuta, 

quando il Consigliere Alcide imperiale e  il consigliere Francesco 

Ferrari parlano del codice della strada mi viene da ricordare gli 

anni passati insieme dove su questa partita si sono probabilmente 

dimenticati quanto è stato fatto e quindi riproporre oggi, ciò 

che è stato fatto allora, io ricordo che aveva i capelli dritti 

su questa partita e oggi con la copertura del fondo crediti che 

non è un numero a caso, ma è quello che ci permette di stare 

tranquilli, beh, oggi rispetto a 2 o 3 anni fa la situazione su 

queste partite è assolutamente migliorata e in meglio.  

Termino veramente con il dato sull’avanzo (ripeto e lo scostamento 
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ma lo scostamento non c’è). Sicuramente i dati che andiamo a 

deliberare oggi sono determinanti per la realizzazione e per 

pensare di aiutare anche dare uno stimolo ai funzionari perché 

tendenzialmente possono redigere un bilancio di previsione sempre 

più attinente alla realtà, ben consapevoli che ci sono delle 

partite, soprattutto sui servizi sociali, che possono cambiare a 

seconda delle ore e non delle settimane. E ricordiamoci che i 

mandati di tesoreria terminano tra il 10 e il 15 di dicembre e 

questo significa che capite bene che dal 30 novembre al 15 

dicembre non possono esserci dei cambiamenti particolari e 

soprattutto, che nel 2015 la differenza effettiva che oggi è di 

220, allora era, nel 2015, di 257 e nel 2014 (dove tanto si è 

osannato in questo consesso e mi fa piacere all’allora assessore 

al bilancio) era di 619.000 euro e quindi tre volte tanto la 

cifra. Ricordo - finisco veramente Presidente - che un conto è 

l’assestato al 30 novembre e un conto sono le variazioni! 

L’assestato e che faremo gli equilibri a luglio, cioè a fine 

luglio hanno lo scopo di fotografare e rimodulare le necessità e 

le esigenze e la programmazione degli uffici dell’azione 

amministrativa; la variazione rappresenta - ed è stata fatta a 

fine novembre - semplicemente una soddisfazione delle richieste 

e prossime di quegli uffici e quindi non si parla di 

programmazione in quel caso la variazione, ma anche perché in 

dieci giorni di mandati no lo spazio è quello che è … grazie” 

Presidente:” Grazie al signor Sindaco. Prego chi vuole prendere 

la parola? Nessuno interviene? Gli Assessori non hanno nulla da 

dire?” 
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Sindaco:” Chiedo scusa, visto che è stato citato in questo 

consesso la domanda da due cittadini di Levata oltre che dai 

Consiglieri comunali sull’argomento che a noi sta a tutti a cuore 

Edera: confermo che martedì 16 alle ore 8:45 saremo convocati e 

il sottoscritto e l’Assessore alla partita Ivan Fiaccadori saremo 

presenti in udienza. Sarete sicuramente informati di quanto 

emergerà da questa udienza. Quindi tra pochi giorni” 

Presidente:” Prego Assessore Longhi” 

Longhi:” Volevo dire l’unica cosa che riguardavano un po’un ambito 

di mia competenza che ho seguito personalmente l’anno scorso sulla 

questione del Centro Sportivo Boschetto e quindi della pista, 

cioè, diciamo della pista - balera che viene chiamata così per le 

feste: l’anno scorso abbiamo pensato e abbiamo fatto una serie di 

preventivi con l’ufficio tecnico per sistemare e fare una 

valutazione preventiva di quello che poteva essere poi il costo 

del rifacimento. Ma era un costo molto, molto, elevato tant’è che 

abbiamo pensato ed infatti è stato inserito nella convenzione 

della Fiera dei Stradei e che è stata fatta l’anno scorso metà 

anno: la Fiera dei Stradei si è assunta l’onere di fare delle 

piccole riparazioni su quelle che sono diciamo le fessure. Ecco 

solo per aggiornarvi su questo aspetto.” 

Presidente:” Ha chiesto di intervenire Imperiali. Prego 

Imperiali” 

Imperiali:” A proposito anche del Boschetto, visto che l’Assessore 

… <ma come è andata a finire con sponsor del Pala Siglacom che 

doveva rifare tutta la parte in alto, che avevo cominciato io come 
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Assessore allo Sport e poi, dopo, è stato tutto mandato 

all’aria?>…. Lui doveva dare sotto forma di sponsorizzazione per 

avere la parte …. sì ah la colorazione, la sistemazione interna 

dei bagni, quella roba lì!” 

Longhi:” Sulla colorazione so che l’avevamo contattato con 

l’ufficio tecnico e ha terminato la colorazione della paratia cioè 

diciamo tutta la parte della lamiera rossa” 

Imperiali:” Ha concluso i suoi lavori allora?” 

Longhi:” Sì, aveva fatto quella parte lì, sì è finita. Dopo è 

stata sistemata la parte della scritta che aveva un lembo che era 

stato sistemato … Però, credo che sia in scadenza. So che è stata 

fatta da voi, ma manca credo poco alla scadenza e quindi 

valuteremo anche in fase di scadenza la possibilità che si porti 

anche un beneficio per la struttura che ha bisogno di 

sistemazione” 

Presidente:”  Prima di andare al voto ha chiesto ancora con un 

intervento il Sindaco” 

Sindaco:” Velocissimo … solo per dare una risposta al capogruppo 

Fausto Filippini per quanto riguarda il piano economico quindi il 

milione e mezzo: è stata fatta una riclassificazione della vecchia 

contabilità e quindi praticamente quel meno è frutto della 

riqualificazione, la riclassificazione e quindi è un mero 

passaggio (parlo del patrimonio) contabile.  

Per quanto riguarda il Boschetto, parlo del palazzetto dello 

sport, sono stati fatti lavori importanti di riqualificazione sia 
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internamente e sia esternamente: basta osservare via Parri, due 

interventi grossi presso la struttura della NAC Curtatone; sia 

all’interno, l’ingresso sul piazzale del palazzetto sport sia a 

lato; cancelli verdi con nuove norme (così come a San Silvestro 

lo Zaniboni).  

E altro: cito l’ottimizzazione del verde sempre il ottimizzazione 

del verde, sia la nuova collaborazione con il Circolo Caduti che 

ringraziamo … E che ci permetteranno risparmi sia per quanto 

riguarda il nuovo bando fatto per la gestione del circolo 

culturale Eremo e anche lì permetterà oltre uno sviluppo culturale 

(l’ho citato prima <Rancurtatun>), ma anche e soprattutto 

l’ottimizzazione del verde con un risparmio di altri 2000 euro 

grazie.”  

Presidente:” Se non c’è nessun altro intervento direi di chiudere 

qui. Passiamo alla votazione …”. 


